

分の地域に対する愛情が自然に芽生える。子 の3つを重点的 ます。「観る力」 ために、映画の技術を使った方法を教えてい 取材させるだけで て、ポスターや映像を作らせています。ただ います。地域のおじいちゃんや企業を取材し 僕は地方で子供達に取材する技術を教えて に教えます。そうすると、自 こはなく、脳をしっかり使う 編集する力」「伝える力」 ないと起きないでしょ。これが日本が苦しん る。だから逆にイノベーションを起こせるよ でいる今の要因の一つだと思います。 くなってきた。でもイノベーションは失敗し ってきたから、失敗しない技術はとっても高 を恐れているのだから。失敗しないようにや うな人を育てるには時間がかかる。まず失敗

ンプライアンスは、大学とか

榎田:経済産業省に行くと、中小企業を儲 本の地域と中小企業の問題からスタートです。 お話がありましたが、それを受けて今回は日 させてくださいって頼まれるんです。 中小企業の問題 儲けさ 微調整しながら生きてきたんですよ。 供達の失敗やコ 動かなくなって って倫理だから、 に入って勉強し 某〇〇省でね、 たらいい。コンプライアンス しまう。そんな事はみんな、 それが初めに來たら、何も

出て行ってしまうんです」という悩みを聞く ら、どうしたらいいですか?っていう話なん 求人をかけたんですけど、誰も応募が無いか と、(引き受けた)会社の社長さんから連絡 ってないの?」「いや、儲かってます」「じゃ るようにすればいい。でもね、しばらくする ですよ。自治体の人から「若い人が田舎から きれないので新しい人を募集しようと思って があった。「榎田さん、大変なんです」「儲か せるのは簡単だから、引き受けますよ。 員が辞めはじめて、このままでは仕事がやり いいでしょ。何が大変なの?」って聞い 会社が儲かったから忙しくなって、 ないものなの。 中で親しくなった す」って言われて。つまり失敗しないような ね(笑)ざっと見たら、面白くもおかしくも 見てくれって言われたんだけど、これは内緒 けて凄いことはわかったの。そこで「これっ きました。で、行ってみて、 たちにインタビューをしてきたんです。その は今まで全国で1万人以上の中小企業の社長 なければ新しいこ ものを選ぶ。企業だって、大人だって失敗し て何に使うのですか?」って聞いたら、「それ い物が出来たから見に来て」って言われて行 それを言ったら「そうなんで ことは起きないんだから。僕 人がいてね「榎田さん、凄 補助金出すからこの書類を いろいろ説明受

> 美意識と 道

る力が備わらないんじゃなかと思うんです。 ることしかできない人になる。だから、 ということだから、知っていて、必ず成功す われると、分けのわからないことはできない ようとしてしまう。失敗してはいけないと言 榎田:そう、それが美意識。結局、ズルをし ある日大きな挫折に合った時、それに対応す 玉 |分:失敗をすることを恐れて育った子供は

それは大事なんですよ。戦後の日本では。だ 代的にそういう美意識だったのかもしれない にはならないと思うんです。あのときは、 の美意識を育てていけば、あんなに酷いこと んだけど。 しまったわけですから。僕はSYstem1 って、論理的思考が無いから、戦争を始めて

はSystem1です。茶道、 だなと。日本の「道」ってつくものは、これ Ć 1を育てることをされているんだなと。この た。でも今日のお話しを伺うとSYste 感覚って、日本人が伝統的に持っているもの んでSYstem2を教えていると思ってい ガーナでそろばんを教えていると聞いたの 相当大変だろうなと。最初僕は、そろば

日本全体の中小

100を作りた

いという人たちがたくさんい

華道、

ているという

事実を示しています。

らいまでのモノを作ろうと目指す。できれば、

作れと頼まれたら、最低でも24から34く

リジナルを作らない方がいい。

10のモノを

のが、日本人は

いや、

補助金が

取れたから」。それで思った

何のために作ったの?」、

部の人を除いて、自分でオ

ちょっと待って

を榎田さんに考えてもらおうと思って」と。

させながら型にはまると、「あぁ、こういう 場合は、「そろばん道」というか「国分道」 れって日本文化のすごいところ。国分さんの の連続なんだけど、そのために型がある。こ ことか」って理解ができる。それまでは失敗 型があるのは、失敗させるためにある。失敗

ίţ 画の技術を使えばいいと思う。映画というの の場合、できるだけ言語化する。後はね、 わけですよ。じゃあどうするかというと、 語教育だからマニュアルや教科書にしにくい 榎田:国分道もSystem1教育も、非言 国分:いいですね!国分道にしたいです! 実は情報を正しく与えているわけではな



力とか連想する力とか自然に備わっているも みたいなものですね。 System1の能力である、共感する 映

的に考える方向がSystem1に支えられの道に進んでいくようになる。これは、論理 勉強しなさい きてるんです のを活性化さ せるために、

あるし、 ら、 榎 田 示す技術があればいい。 策をしないと、真実はその人の物語で、 践している人以外は事実ではない。僕 事実から始めて、 国分さんのような方の話が何故

System1の方向性に沿って働くかの方向に動いていく。System2は だなと感じると思う。SYstem1の方で 親がもうやめとけば、というくらい自分でそ 国分道かも!という感覚にスライドすると、 今までお受験でしょ!って思っていた感覚が、 「大事だな」と思い込んでいると、勝手にそ いうふうに伝えたら見ている人は、これ大事 に使えると思った。シナリオを書いて、こう 1の方向性に沿って働くから、 よ。僕はこれを研究して、 勉強しなさいと言わなくても

国分:わかります、

英語の本当の意味とちょ

っと違いますね。

日本語は少し違うと思うよ。

榎田:コンプライアンスって英語の意味と、

題ないでしょ、 ではない。コンプライアンスは論理的に いから、ここで喧嘩が起こるわけです。だか から入るのは大事だけど、真実は人の数ほど 情が語り始めるんです。これが「真実」。真実 実と真実というのを明確に分けているんです と言うと、無茶苦茶実践してる人だから。 に対するその人の感情の方向性なんです。 事実というのを前提にして、政策なら政 人の真実を否定するわけにはいかな 問題ないですよね?」って言 誰もが納得する事実を 人を変えるのは論 理

女子力の正体

国 分 · · Ź てるじゃないですか?それを英語で訳すと、 ガールズパワー」じゃないですか?帰国し みたいなのを見たときに、 電車の中吊り広告で、「男子にそそる仕 最近、「女子力」という言葉が流行 なんじゃこれ

事実 男子に喜ばれる力って、どう考えても間違っ な、媚びてるんですよ。男子に求められる力 ているんじゃないの?ということを、実践学 ための力。人に媚びることではないんだって ガールズパワー、 けど、ガーナに行って思ったのは、 力」ってモテルための対象が男子でしょ?だ の化粧、女子力アップの料理。 に求められる力なのかなって。 は?と思ったんです。日本人の女子カ=男子 園の生徒さんに話しました。 どうしてもみ いうこと。私が考える日本の女子力は間違っ ウーマンズパワー、生きる 日本の「女子 女子カアップ 女子力は

国分:そう、ほんとうにそう。 と思って…」って。「わかるかよ、 って聞いたら、「それを先生に考えてもらおう ってるだけ。「それが何を生むんですか?」 そんなも 問問 のなの。 違いなんです。僕からしてみたら、日本の 底的に伝えて欲しい。それが、美女と美人の 境がにじんできたんですよ。そういう話を徹 るけど、女子力には、「あいつ」がないの。 る!っていうのであれば、物語としてはわか のためにというなら、その男子も作られたも の持っている技術を悪用してるんです。 あるときから、ファンタジーとリアリティ あいつ捕まえて玉の輿に乗ってや

榎田:そういうことを作っているのが、

我々

S y s t

Sy s t

てますよ

映画の技術ってで

の」ってなりますよ。

ど、媚びられてまつ毛長くしてみました!っ て言われてもね

10代、20代はそういうところもあるけ

ħ

たない。

女

やってい

て言われる

術でいく

やあ、ど

大丈夫」

子は男性を誤解していると思う訳ですよ。

国分:一時帰国中の日本を見るのがすごく楽

榎田:(写真) これ見てください。僕ね、 思いながらね。 もないし、すね毛も無いし、なんじゃー 毛の無い男子とかもいるじゃないですか?髭 しいです。電車の広告とか見ちゃうの。 話しそれちゃいましたね すね つ て (笑)

ていうの

は大事で、

居振る舞

えてるんです。この子たちが即戦力になるよ

商業高校にSYstem1教育をしっかり教

これ見た質 したら、 ね。 ね、「一緒に写真撮りましょう!」って撮影 偏差値も上がる、学力があがるように こうなったの(加工された写真)。 瞬間に俺を巻き込むなよーって(笑) て7、8年になるから卒業生が来て

が多いから そんな所に はSys 僕を呼ぶような学校は、偏差値を上げたい所 て一つ。 つまりこ 生命力なの。 れが、彼女達が考える女子力。男は に魅力を感じないの。はっきりいっ tem2の強化するもの、 普通科ではない所が多い。 A I

は ::

■次回は、

生命力にあふれた状態に大切な姿

女子力を高める〃姿勢〃を身につけるに

感じる脳だから、考える脳でいくら「大丈夫 る。「私ってだめなのかしら?」というのは の技術です。それができると、人生が楽にな 行動してしまうけど、横にずらせるのが映画 たら、演技しないといけない。役を うやったらずらせるのか。映画の技 と言われても動かないんですよ。じ em1を鍛えないと思いこみだけで と、演技をさせる。君はこの役ねっ em1育てるものではない。

が女子のどこに惹かれるかっていうと、立ち アンスから始めて、こういうものが女、こう なことを教えています。だけど、コンプライ いかもしれないけど、生きるためには役に立 いうものが男というイメージが、あってもい そういうことを何とかしたい。男子 生命力にあふれたの状態であるとい くと感覚が変わっていくというよう い。姿勢が良い子はモテる。姿勢っ 自己肯定感とリンクしています。 良い姿勢は全力発揮でき